

TRAS ELECCIONES

# Gremios esperan mayor compromiso y trabajo colaborativo de autoridades

DIEGO GUERRERO  
Ovalle

Los efectos de la crisis hídrica y desafíos en materia de seguridad, son algunos de los temas prioritarios en la región, y luego de las elecciones del pasado fin de semana, se alzan como hojas de ruta para el trabajo colaborativo entre la sociedad civil y autoridades.

En la provincia del Limarí, diferentes gremios manifestaron su interés en trabajar de manera mancomunada con las nuevas autoridades que asumirán en diciembre y con aquellas que fueron reelectas en su cargo, abordando de paso las dificultades que hasta ahora se han hecho notar en el territorio.

Si bien el cargo de gobernador regional se definirá en una segunda vuelta, ya existe expectativas de lo que será el desempeño de los alcaldes. Recordemos que tres de los cinco jefes comunales de la provincia fueron reelectos, mientras que en dos habrá cambios: Ovalle y Combarbalá.

Consultada por El Ovallino, la presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte (SAN), María Inés Figari, indicó que "los cambios siempre son oportunos" y destacó que "nuevas ideas y personas traen avances y progreso".

"Espero que estemos muy conectados con el tema del agua. Es mi gran preocupación y quiero que todos nos involucremos, porque nos corresponde a todos velar porque a nadie le falte agua", dijo.

Sobre el trabajo de los últimos años con autoridades, Figari lamentó que "han sido muchas mesas de trabajo, pero no se concreta nada. Yo tengo la responsabilidad de hacer ver a las autoridades que estamos profundamente atrasados y no podemos seguir esperando, porque nos vamos a encontrar con el día en que no va a haber agua para la bebida, ni van a haber alimentos".

En esa línea agregó que "esperamos que se hagan grandes reuniones para avanzar, porque no hay más tiempo para seguir pensando, ahora hay que actuar".

## ESPERAN MAYOR COMPROMISO

Leticia Ramírez, presidenta regional del Consejo Regional Campesino recaló que se debe trabajar en torno a la política de desarrollo rural, que desde 2005 viene sentando sus bases. Para ello, dice, es crucial el encuentro entre dirigentes y autoridades.

Ramírez relata que desde su constitución formal en 2011, esta política se estableció como una instancia

**Los dirigentes indican que no ha sido fácil trabajar en conjunto, sobre todo en materia de escasez hídrica, recalando la importancia de la gestión desde las mismas comunas. La seguridad es otra de las urgencias en que esperan mejor coordinación.**



Las nuevas aires que llegarán al municipio de Ovalle son vistas como una oportunidad para renovar el nexo entre autoridades locales y organizaciones sociales.

tripartita, con presencia del gobierno, municipalidades y la dirigencia social. Sin embargo, no todo ha sido fácil, sobre todo desde la creación del cargo de gobernador regional.

"Las dificultades son super conocidas en relación a la negativa de (la exgobernadora) Krist Naranjo de reconocer esta gobernanza tripartita, porque ella entendía que era su programa el que se aplicaba. Y nosotros no estamos en contra de los programas que se proponen, tenemos una mirada que no es excluyente, porque esto es parte del diálogo conjunto", dijo.

En ese sentido, recaló que para el período de las nuevas autoridades, "esperamos no menos que eso, poder dialogar y entendiendo que son los habitantes del territorio quienes asumen el rol de levantar estas iniciativas para irle ganando al cambio climático".

Sobre el rol de los alcaldes, dijo que hubo encuentros y se plantearon las necesidades, "pero no hubo un pronunciamiento tan explícito". Asimismo, dijo que "en esta situación, necesitamos de ordenanzas medioambientales que vengán a hacerse cargo del vacío que hay".

Por su parte, Mirtha Gallardo, presidenta de la Asociación Gremial de

Comunidades Agrícolas del Limarí, concuerda. La dirigente lamentó que entre las propuestas de los candidatos a todos los cargos de la reciente elección no se mencionara a las comunidades agrícolas.

En ese sentido, dijo que uno de los grandes desafíos será poder plantear y "hacerles entender" estas inquietudes, que son muchas. "El Estado tiene que ponerse a la altura de lo que exigen los organismos internacionales", sostuvo.

Sin embargo, declara que "nos abriga esperanza", sobre todo en la comuna de Ovalle, donde se vislumbra un cambio de miradas.

"Teníamos un trabajo avanzado cuando estaba Claudio Rentería y el jefe de SECPLAN era Héctor Vega, que hoy fue electo alcalde. En ese sentido no se nos va a hacer difícil", señaló. En cuento a los alcaldes reelectos, indica que "es más complejo" ya que son problemáticas que se han planteado, sin soluciones.

"Para nosotros los dirigentes siempre han sido luchas muy complejas, pero frente a ellos hay que seguir poniendo el hombro, como decimos nosotros. Del primer poder local, que son las municipalidades, necesitamos que nos digan en qué parte de la ley

dice que no pueden trabajar con las comunidades agrícolas", declaró.

Por su parte, Luis Alfaro, presidente de la Asociación Gremial de APR del Limarí, dijo que particularmente en Ovalle, "el trabajo que tuvimos con las autoridades después de la destitución de Claudio Rentería fue difícil".

De este período a cargo de Jonathan Acuña menciona "muy poca comunicación" e incluso cierta "desconfianza de parte de las autoridades frente a nosotros" algo que se extendía, dice, al resto de las organizaciones sociales.

Esto -afirma- dificultó el trabajo que se estuvo haciendo con universidades. "El contrato para este año se firmó en septiembre. Nosotros con los pocos fondos que tenemos tuvimos que apoyar la presencia de la Universidad de Chile en la comuna de Ovalle", dijo.

Sin embargo, dice esperar que todo aquello quede "en el pasado" y que "con las nuevas autoridades tengamos contacto mucho más directo".

En esto, hay optimismo. "El nuevo alcalde me hizo un llamado y me dijo que la prioridad para la comuna de Ovalle en la alcaldía era trabajar con los APR. Hay un espíritu de mayor apertura en Héctor Vega", agregó.

## LA SEGURIDAD

En tanto, el presidente de la Cámara de Comercio de Ovalle, Washington Altamirano, indicó que tienen esperanzas de poder avanzar en asuntos importantes dentro del área de la seguridad, como es la erradicación del comercio ambulante y "el ordenamiento de la ciudad".

"Primero, hay que ordenar la ciudad, erradicar el comercio ambulante y hacer un ordenamiento de las calles", dijo.

Sobre esto, sostiene que la actual administración, liderada por Jonathan Acuña, "demoró" en tomar acciones, pero que existen actualmente iniciativas en marcha que "no hay que dejar de lado".

Altamirano comentó que ya han tenido acercamientos con el alcalde electo Héctor Vega, con quien esperan aunar esfuerzos.

"Lo primero que vamos a hacer será el saludo protocolar y conversar. Cuando él era candidato conversamos y le planteamos todo lo que estaba pasando dentro de la ciudad. Él está totalmente de acuerdo con lo que le planteamos, que es un asunto de voluntades. Así que ojalá cumpla el alcalde", sostuvo.